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Panorama Nacional 
 
 

Gobierno alista creación de la "Financiera para el Bienestar- 
Telecomm"; cobrará las tandas del Bienestar  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/gobierno-alista-creacion-de-la-financiera-para-el-
bienestar-telecomm-cobrara-las-tandas-del-bienestar 
El presidente Andrés Manuel López Obrador alista la publicación de un 
decreto presidencial para cambiar el nombre de Telecomm por “Financiera 
para el Bienestar- Telecomm”, la cual además de seguir enviando y 
recibiendo remesas, tendrá a su cargo el cobro de las Tandas del Bienestar 
y la recuperación de los reembolsos de los créditos otorgados a 
microempresarios durante la llegada de la pandemia del Covid.  
El pasado 26 de mayo, en su conferencia mañanera en Palacio Nacional, el 
titular del Ejecutivo federal ya había adelantado este cambio.   
En el anteproyecto enviado este miércoles a la Comisión Nacional de Mejora 
Regulatoria (Conamer) se detalla que todos los recursos económicos del 
programa de Tandas del Bienestar, que hasta el día de hoy están a cargo de 
la Secretaría de Bienestar, serán transferidos a la Financiera para el 
Bienestar. 
 
Programas sociales tendrán presupuesto el próximo año, 
asegura AMLO  
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/08/10/politica/programas-sociales-tendran-
presupuesto-el-proximo-ano-asegura-amlo/ 
El presidente Andrés Manuel López Obrador comprometió que todos los 
programas sociales contarán presupuesto para el ejercicio del año próximo. 
E inclusive confió en que la gente siga apostando por la transformación para 
el próximo sexenio. “No hay ningún Programa de Bienestar que se quede 
sin presupuesto. Que la gente sepa, si escuchan que va a haber reducción 
de presupuesto de los Programas de Bienestar, que sepan que es mentira, 
que es un invento, una calumnia de nuestros adversarios. ¡Así, categórico!”, 
sostuvo el mandatario durante la mañanera de este miércoles. Señaló que 
en los dos años que restan de su gobierno se propone hacer todavía muchas 
más cosas y avances, a los que, dijo, se han alcanzado hasta ahora. 
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Ponen fecha a entrega de Guardia Nacional al Ejército: será en 
el desfile  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/ponen-fecha-entrega-de-guardia-nacional-al-
ejercito-sera-en-el-desfile 
El secretario de la Defensa Nacional, general Luis Cresencio Sandoval, 
planteó que el próximo 16 de septiembre, en la ceremonia del desfile cívico-
militar por la conmemoración de la lucha de Independencia, la secretaria de 
Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), Rosa Icela Rodríguez, transfiera 
a la institución militar la responsabilidad de la Guardia Nacional. 
Lo anterior, de acuerdo con el plan para la conmemoración de la gesta 
histórica que el secretario de la Defensa expuso durante la reunión del 
gabinete de seguridad que ayer encabezó el presidente Andrés Manuel 
López Obrador en Palacio Nacional. “Se inicia con izamiento de bandera, 
pase de revista a las tropas, honores a usted [Presidente y comandante 
supremo de las Fuerzas Armadas], hay palabras de la secretaria Rosa Icela 
de entrega de responsabilidades en el ámbito de seguridad pública y el de 
la voz”, explicó el titular de la Sedena a López Obrador. 
 
La Corte debe fijar postura sobre la GN; se impugnará: Olga 
Sánchez  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/la-corte-debe-fijar-postura-sobre-la-gn-se-
impugnara-olga-sanchez/1532455 
La presidenta del Senado, Olga Sánchez Cordero, informó que el Senado 
impugnará ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación—para que sean 
los ministros quienes decidan— el anunciado decreto del presidente Andrés 
Manuel López Obrador para que la Secretaría de la Defensa Nacional asuma 
el control operativo y administrativo de la Guardia Nacional. En entrevista, la 
senadora explicó que, en efecto, la Constitución es clara en el sentido que la 
seguridad pública debe ser civil. Yo tengo la plena seguridad, como dijo el 
Presidente de la República, será la Suprema Corte quien decida al final del 
día, la constitucionalidad de la reforma o no, o del acuerdo”, dijo. 
La exministra de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) explicó 
que “como toda juzgadora que soy, necesito ver en qué términos va a 
presentar el señor Presidente las iniciativas de reformas a esas leyes, para 
decirte exactamente mi opinión sobre esta reforma. 
 
 
 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/ponen-fecha-entrega-de-guardia-nacional-al-ejercito-sera-en-el-desfile
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/ponen-fecha-entrega-de-guardia-nacional-al-ejercito-sera-en-el-desfile
https://www.excelsior.com.mx/nacional/la-corte-debe-fijar-postura-sobre-la-gn-se-impugnara-olga-sanchez/1532455
https://www.excelsior.com.mx/nacional/la-corte-debe-fijar-postura-sobre-la-gn-se-impugnara-olga-sanchez/1532455


 

 

 

 
Tumban a Alito de Comisión de Gobernación  
https://www.reforma.com/tumban-a-alito-de-comision-de-gobernacion/ar2451501?v=5 
Ciudad de México. - Diputados de Morena, PVEM y PT destituyeron a 
Alejandro Moreno Cárdenas como presidente de la Comisión de 
Gobernación. Los legisladores esperan a que la decisión sea ratificada por el 
pleno de la Cámara, cuando inicie el periodo ordinario de sesiones en 
septiembre. "Se le atoró la pistolita", dijo el coordinador de Morena, Ignacio 
Mier, sobre Moreno Cárdenas, en la sesión en la que fue destituido el 
presidente de la Comisión de Gobernación. La Comisión fue convocada por 
los secretarios de la Junta Directiva, saltándose al dirigente del PRI. 
La reunión fue custodiada por elementos de la Guardia Nacional y personal 
de resguardo, que pedían identificaciones a los asistentes para dejarlos 
pasar, algo inusual en la Cámara en las sesiones de comisión. 
 
Marcelo Ebrard vulnera neutralidad en Hidalgo  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/marcelo-ebrard-vulnera-neutralidad-en-hidalgo 
El canciller Marcelo Ebrard vulneró el principio de imparcialidad y 
neutralidad en la contienda de la gubernatura de Hidalgo al asistir a un 
evento del entonces candidato Julio Menchaca, confirmó la Sala Superior 
del Tribunal Electoral. El tribunal local determinó que, aunque el canciller 
asistió a un evento proselitista en día inhábil, se demostró que tuvo una 
participación activa, porque tanto en el pódium como en redes sociales 
realizó manifestaciones que constituían apoyo al entonces candidato a la 
gubernatura. Esta acción “se tradujo en un llamado al voto a su favor, con lo 
cual vulneró los principios de imparcialidad y neutralidad en la contienda”. 
La Sala Superior consideró que el tribunal de Hidalgo carece de atribuciones 
legales para calificar como “grave ordinaria” la falta, siendo que su función 
se agotó teniendo por acreditada la infracción y responsabilidad del 
funcionario, así como dar vista al Órgano Interno de Control de la Secretaría 
de Relaciones Exteriores. 
 
SSPC propone crear Coordinación Nacional contra Extorsiones  
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/08/10/politica/sspc-propone-crear-coordinacion-
nacional-contra-extorsiones/ 
Ciudad de México. La titular de la Secretaría de Seguridad y Protección 
Ciudadana (SSPC), Rosa Icela Rodríguez Velázquez, propuso a las 
instituciones encargadas de la seguridad pública del país que apoyen la 
creación “de la Coordinación Nacional Antiextorsiones y tipificar ese delito  
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como grave; ampliar la lista de precursores químicos usados por los 
delincuentes para fabricar narcóticos; fortalecer la prevención del consumo 
de cristal y otras drogas sintéticas, así como aumentar las penas de delitos 
ambientales como la tala clandestina”. Lo anterior durante la XXVI Asamblea 
Plenaria de la Conferencia Nacional de Secretarios y Secretarias de 
Seguridad Pública que tuvo como invitados especiales a integrantes del 
Gabinete de Seguridad Nacional, así como a senadores y diputados 
federales. A la reunión celebrada en el puerto de Acapulco, asistieron los 
secretarios de Gobernación, Adán Augusto López Hernández; de la Defensa 
Nacional, Luis Cresencio Sandoval y de Marina, José Rafael Ojeda. 
 
“Regreso presencial a las aulas es seguro”: Delfina Gómez  
https://www.milenio.com/politica/regreso-presencial-aulas-seguro-delfina-gomez 
En sus últimas horas como Secretaria de Educación Pública, Delfina Gómez 
Álvarez llamó a la comunidad educativa y a la sociedad en general a generar 
las condiciones para el regreso a clases 100 por ciento presencial en el ciclo 
escolar 2022-2023. En el quizá fue su último mensaje al frente de la 
dependencia, Gómez Álvarez, aseguró que el regreso presencial a las aulas 
el próximo 29 de agosto es seguro, ya que se han mantenido y cumplido con 
los protocolos sanitarios. “El regreso presencial a las aulas es seguro y así 
vamos a mantenerlo, porque aplicamos todos los protocolos rigurosos y 
recomendaciones de la Secretaría de salud, porque hay vacunación a la 
población infantil, pero también al personal educativo, al personal manual y 
al personal administrativo que integran nuestras instituciones. 
“Hay espacios ventilados y la participación de los comités participativos de 
salud escolar, en donde las y los docentes junto con los padres de familia 
dan seguimiento y apoyan en todo momento para que se cumplan estas 
medidas de prevención, higiene y cuidado en cada escuela”, expresó. 
 
Buzos bajan al pozo, no llegan a mineros; 'estamos 
desesperados', lamentan los familiares  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/buzos-bajan-al-pozo-no-llegan-a-mineros-
estamos-desesperados-lamentan-los-familiares 
A una semana de quedar atrapados en un pozo de carbón, los diez 
trabajadores de la mina El Pinabete no han podido ser rescatados. 
Ayer, luego de varios preparativos que iniciaron a las 11:00 horas, que 
incluyeron la entrada de un dron, un buzo del Ejército Mexicano logró  
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ingresar al pozo 4, pero tras su inspección consideró que había obstáculos 
que deben ser retirados antes de continuar con el salvamento. 
También se realizaron acciones en los pozos 2 y 3 para intercambiar las 
bombas de agua por otras de menor tamaño, pero mayor maniobrabilidad, 
lo que agilizará la disminución del nivel del agua al ser más fácil el bombeo. 
Para hoy se prevé continuar con la perforación de barrenos donde se 
instalan las bombas que desalojan el agua que inundó la mina en la 
comunidad de Agujitas. 
 
Olvida México ratificar la seguridad en las minas  
https://www.reforma.com/olvida-mexico-ratificar-la-seguridad-en-las-
minas/ar2451529?v=5 
Ciudad de México. - México no ha ratificado aún el Convenio 176, de la 
Organización Internacional del Trabajo (OIT), sobre seguridad y salud en las 
minas, el cuál entró en vigor en 1998. En dicho acuerdo se advierte que el 
empleador deberá adoptar todas las disposiciones necesarias para eliminar 
o reducir al mínimo los riesgos para la seguridad y la salud presentes en las 
minas que están bajo su control. Hasta el momento existen dudas sobre 
quién es el propietario de la mina de carbón El Pinabete, donde quedaron 
atrapados 10 mineros, en Sabinas, Coahuila. La Secretaria del Trabajo, Luisa 
Alcalde, señaló que es prioridad el rescate de los mineros y después se 
iniciarán las investigaciones sobre quién operaba este lugar. 
"Ahorita lo principal es eso, que podamos rescatar a los 10 trabajadores que 
quedaron ahí atrapados. Una vez concluida esa prioridad, se iniciarán las 
investigaciones", afirmó en entrevista con medios. 
 
Fracasa Gobierno en planes de telecom... y va por uno nuevo  
https://www.reforma.com/fracasa-gobierno-en-planes-de-telecom-y-va-por-uno-
nuevo/ar2451496?v=4 
Ciudad de México. - El Gobierno de Andrés Manuel López Obrador fracasó 
por segunda vez en su intento por llevar telefonía e internet para todos. 
Ahora prepara una nueva alternativa para conectar a millones de personas 
sin ninguna estrategia, plan concreto ni metas, en la cual en principio 
destinará 30 mil millones de pesos que podrían perderse, advirtieron 
expertos. Uno de los proyectos es CFE Telecomunicaciones e Internet para 
Todos, empresa del Gobierno creada en julio de 2019. Pasaron tres años y se 
desconocen sus avances reales. 
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Otra apuesta fallida es Altán Redes, encargada de la operación de la Red 
Compartida y que busca llevar internet 4.5 G a todo el País, a través de 
operadores. Altán Redes fue creada desde la Administración pasada, pero 
apenas en junio el Gobierno decidió rescatarla junto con la iniciativa privada 
y proveedores.  
Como parte de su proceso de reestructura recibiría 375 millones de dólares: 
los proveedores aportarían 163 millones; el Gobierno federal, a través de la 
banca de desarrollo, daría 152 millones, y los socios 60 millones. 
 
Pillada su cita, CJNG desató ola de violencia  
https://www.milenio.com/politica/pillada-cita-cjng-desato-ola-violencia 
Un operativo federal por una narcocumbre que descubrió el Ejército en 
Ixtlahuacán, Jalisco, fue lo que desató la jornada violenta del martes en esa 
entidad y Guanajuato, que dejó 16 delincuentes capturados, 30 negocios 
quemados, 14 bloqueos carreteros, 40 vehículos incinerados, así como 
bidones de gasolina y más de 30 armas (como rifles) decomisadas. 
Así lo confirmó Luis Cresencio Sandoval, titular de la Secretaría de la Defensa 
Nacional (Sedena), quien precisó que el encuentro criminal fue entre 
Ricardo Ruiz Velasco, El RR, y Gerardo González Ramírez, El Apá, señalados 
como jefes del Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG), que supuestamente 
negociaban la sucesión de El Mencho.  
En la conferencia mañanera de Palacio Nacional, el general precisó que los 
capos no están entre los arrestados durante el operativo. “No los ubicamos 
(a los líderes), se está realizando un cerco y esperemos que con la luz de día 
podamos identificar dónde están escondidos”, reportó ante el presidente 
Andrés Manuel López Obrador. 
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Trascendidos 
 
 

Bajo Reserva  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/periodistas-el-universal/los-priistas-les-urge-
armar-un-escandalo 
Nos hacen ver que a algunos viejos políticos les vino ayer a la mente la 
famosa frase del exgobernador priista de Veracruz, Miguel Alemán, que 
cuando le preguntaron por qué no suspendió sus vacaciones de fin de año 
para regresar al puerto a encabezar personalmente las labores de 
emergencia durante el incendio del famoso mercado Hidalgo, respondió: 
“Yo no soy bombero”. Ahora, la secretaria del Trabajo, Luisa María Alcalde, 
dijo ayer a los reporteros que le preguntaron la razón por la que no ha estado 
en el pozo en Sabinas, donde hay 10 mineros atrapados, que no lo ha hecho 
porque las labores de rescate las llevan a cabo la Secretaría de la Defensa 
Nacional y Protección Civil. Quizá, nos dicen, doña Luisa María podría 
caminar algunos pasos y ver que hay otros pozos en los que mineros 
trabajan sin seguridad social, sin los equipos adecuados, sin condiciones de 
seguridad, y que cualquier día podrían ser víctimas. Y ya en el lugar, quizá, 
darles a las familias de los trabajadores atrapados el consuelo de que el 
gobierno federal les garantizará que se hará justicia, y que los responsables 
serán castigados. 
 
Templo Mayor  
https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2022-08-11/op231821 
¿YA PODEMOS decir que también fracasó el plan del gobierno para 
contener la inflación? Tal vez se deba a que tal plan no fue más que una 
cartita a los Reyes Magos. Muy al estilo de la 4T, se plantearon muchos 
buenos propósitos, pero no se establecieron los "cómos" para lograrlo. 
LA PRUEBA está en que los precios de los alimentos se han disparado hasta 
en un 20 por ciento en el último año. El plan que impuso el gobierno de 
Andrés Manuel López Obrador se enfocó en 24 productos, pero ni siquiera 
con eso pudo, pues al menos 15 de ellos aumentaron velozmente de precio. 
TODO INDICA que en realidad al Presidente no le importaba el bolsillo de 
los mexicanos, sino su popularidad. De ahí que ha gastado casi 500 mil 
millones de pesos, sí, medio billón de pesos, en subsidiar el precio de los 
combustibles para evitarse críticas e inconformidades. 
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EL COLMO es que hoy que el Banco de México vuelva a subir las tasas de 
interés para enfriar la inflación, AMLO seguramente se quejará de que esas 
son medidas neoliberales, olvidándose de su propia responsabilidad en el 
asunto. 
 
Trascendió  
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1461 
Que el coordinador de los diputados del PAN en el Estado de México, 
Enrique Vargas, mostró el músculo a los demás integrantes de la alianza Va 
por México y dejó ver el respaldo que tiene del ala blanquiazul, incluyendo 
como máxima figura a la senadora y ex candidata al gobierno local y a la 
Presidencia, Josefina Vázquez Mota, apoyo con el que recorrerá en los 
próximos meses toda la entidad para construir su plataforma política de 
cara a la elección de 2023 en la que la oposición enfrentará a la morenista 
Delfina Gómez, que nomás no se acaba de ir de la SEP. 
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COLUMNAS 
 

Carlos Loret de Mola 
Desarman el avión del delito  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/carlos-loret-de-mola/desarman-el-avion-del-
delito 
Hay hasta fotografías. El avión del Rey del Huachicol, en el que viajaron 
poderosos políticos de Morena, está siendo desmantelado en un hangar del 
estado de Morelos. Están desapareciendo la escena del crimen. La aeronave 
es una de las pruebas más contundentes de los lazos entre el crimen 
organizado y el partido en el poder.  Así me lo revelan fuentes que 
atestiguaron el hecho. El objetivo aparentemente es desmontar las turbinas 
y cambiarlas, para luego proceder a modificar la matrícula de la aeronave. 
Esto permitiría borrar su delictivo historial y tener un avión reluciente sin 
una bitácora escandalosa en el archivo. Maquillaje, pues. Ese avión privado 
figura en la investigación que realiza el gobierno de Estados Unidos sobre 
este asunto. Es la aeronave de Sergio Carmona Angulo, alias El Rey del 
Huachicol, en la que invitó a viajar a Mario Delgado, dirigente nacional de 
Morena, y al gobernador electo de Tamaulipas, el también morenista 
Américo Villarreal, además de a otros personajes de altos vuelos. 
 
Mario Maldonado 
Drama minero salpica a CFE y Guadiana  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/mario-maldonado/drama-minero-salpica-cfe-y-
guadiana 
El derrumbe de la mina Villa de Agujita en Sabinas, Coahuila, tiene en un 
hilo a las familias de los 10 mineros que quedaron atrapados, mientras que 
ni el gobierno estatal de Miguel Riquelme, ni el federal de Andrés Manuel 
López Obrador han transparentado a quién le pertenece la mina y las 
responsabilidades compartidas que tienen tanto la empresa y las dos 
administraciones en cuestión por este incidente, que puede terminar en 
una tragedia parecida a la ocurrida en Pasta de Conchos.  
La CFE, dirigida por Manuel Bartlett, debería de transparentar la 
información de los negocios que ha obtenido la empresa Catamco, 
operadora de esta mina, vinculada accionariamente con la familia del 
senador de Morena, Armando Guadiana Tijerina, la cual recibió el pasado 1  
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de julio un contrato por adjudicación directa para suministrar 46 mil 
toneladas de carbón a la empresa eléctrica, por casi 56 millones de pesos. 
 
Héctor de Mauleón 
Tres horas de terrorismo en México  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/hector-de-mauleon/tres-horas-de-terrorismo-en-
mexico 
Era un operativo realizado por Sedena en el área de influencia de Ricardo 
Ruiz Velazco, El Doble R, uno de los cabecillas del Grupo de Élite del Cártel 
Jalisco Nueva Generación. Según fuentes de seguridad, aquella tarde, sin 
embargo, El Doble R no era el objetivo de los militares.  
El Presidente diría más tarde que se tuvo conocimiento de que integrantes 
de dos grupos delictivos iban a sostener una reunión.  
De acuerdo con la Sedena, cuando personal castrense llevaba a cabo un 
reconocimiento en el poblado de Mesa de Torres, en el municipio de 
Ixtlahuacán del Río, en Jalisco, los militares sostuvieron el primero de tres 
enfrentamientos con integrantes de la delincuencia organizada.  
Diría el Presidente en su “mañanera” que esto desató “la protesta”.  
El crimen organizado incendió vehículos e hizo narcobloqueos en los 
alrededores de Zapopan, a más de 50 kilómetros de Ixtlahuacán: se 
quemaron vehículos en las colonias San Isidro, Mesa Colorada y Paso de 
Guadalupe, situadas en la carretera a Saltillo, en el ingreso a la Zona 
Metropolitana de Guadalajara, así como en el Camino a Valle de San Isidro. 
 
Sergio Sarmiento 
Balazos sin abrazos  
https://www.reforma.com/balazos-sin-abrazos-2022-08-11/op231823 
"No hay guerra, oficialmente ya no hay guerra". Andrés Manuel López 
Obrador  
No es cierto que las Fuerzas Armadas, en su papel actual de policías 
federales, se hayan dedicado a repartir abrazos a los integrantes del crimen 
organizado. Los enfrentamientos con delincuentes y las detenciones siguen 
siendo tan comunes como en los tiempos de la "guerra contra las drogas", 
que oficialmente ya terminó. Lo vimos este 9 de agosto con la aprehensión 
de Ricardo Ruiz Velasco, El Doble R, operador del Cártel Jalisco Nueva 
Generación en el Occidente y el Bajío.  
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La respuesta fue una oleada de violencia en la que los miembros de la 
organización quemaron taxis, autos particulares, autobuses y comercios 
durante horas. Estas acciones empezaron en Jalisco, pero se extendieron a 
distintos puntos del estado de Guanajuato. 
 
Joaquín López Dóriga 
El poder del crimen organizado  
https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/el-poder-del-crimen-
organizado 
Sí, cayó con el pie derecho. Pero era zurdo. Florestán  
La tarde-noche del martes en Jalisco y Guanajuato se vivieron horas de 
terror cuando el Cártel Jalisco Nueva Generación hizo otra demostración de 
su capacidad de fuego y organización.  
Ayer, en la reunión de seguridad en Palacio, el general secretario de la 
Defensa Nacional, Luis Cresencio Sandoval, informó al Presidente de la 
República que la reacción derivó de un operativo militar en Ixtlahuacán del 
Río, Jalisco, tras conocer un encuentro de dos jefes de ese cártel (El Apá y El 
RR), que, según le dijo muy claro, no habían podido detener: No los 
ubicamos, se está realizando un cerco y esperemos que con la luz del día 
podamos identificar dónde están escondidos. 
 
Enrique Quintana 
En la inflación, ya se ve la luz al final del túnel  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2022/08/11/en-la-inflacion-ya-
se-ve-la-luz-al-final-del-tunel/ 
Pareciera que ya hay luz al final del túnel y que estamos ya muy cerca de 
empezar a ver un cambio de tendencia en la inflación. Es el principal 
problema económico de México y del mundo. Le expongo algunos datos y 
enseguida vemos lo que éstos significan. 
1-El índice de precios al consumidor de la segunda quincena de julio fue de 
8.14 por ciento a tasa anual. El dato de la primera quincena de julio fue de 
8.16 por ciento y de la segunda quincena de junio, de 8.09 por ciento. 
La baja es muy marginal, pero pareciera –solo pareciera– que hemos llegado 
al tope. 
2-El índice de precios al productor para bienes y servicios intermedios 
retrocedió de manera significativa.  
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En el mes de junio este indicador tuvo un alza a tasa anual de 13.4 por ciento, 
mientras que en julio el ritmo de incremento fue de 12 por ciento. Pareciera 
que se está desacelerando el alza de los costos. 
 
Raymundo Riva Palacio 
La irrelevancia de la Guardia  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2022/08/11/la-
irrelevancia-de-la-guardia/ 
La discusión política en torno al anuncio del presidente Andrés Manuel 
López Obrador de que, por decreto, leyes orgánicas o reformas 
constitucionales, adscribirá totalmente la Guardia Nacional a la Secretaría 
de la Defensa Nacional –haciendo de jure lo que es de facto–, por ser 
violatorio a la Constitución y por minar la separación de poderes, deja sin 
resolver varios puntos, como la motivación, la justificación y el objetivo que 
persigue. En una primera interpretación, apresurar el paso de la Guardia 
Nacional a la Defensa Nacional pareciera ser, como algunos analistas 
consideran, el reconocimiento de que su estrategia de seguridad fracasó. 
Esto llevaría a la justificación, subrayada por generales que están 
preparando los documentos para la docena de reformas constitucionales 
que quieren, que es importante que ese cuerpo se rija por la mismas normas 
–porque doctrina y capacitación ya las tiene– que el Ejército. La razón es que 
sólo de esa manera podría pacificarse el país. 
 
Martha Anaya 
Icaza la armó en la Permanente  
https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2022/8/11/icaza-la-armo-en-la-permanente-
429700.html 
Todavía no iniciaba la sesión de la Permanente, cuando Emilio Álvarez Icaza 
subió a sus redes un video respondiendo a la mención que hizo de él, en la 
mañanera, Andrés Manuel López Obrador. Mensaje –el del senador del 
Grupo Plural-, crudo, admonitorio. Preludio del debate que provocó en el 
Senado sobre el Acuerdo que anunció el presidente para que la Guardia 
Nacional dependa por completo de la Sedena. 
“Aquel como opositor que se opuso a la militarización, hoy le da la razón a 
Felipe Calderón.  Hoy, con un gusto espectacular por estrellitas y botas, 
apuesta a la militarización del país.  
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¡Es una vergüenza!, no sólo peligrosa, sino que devora su propia historia”, 
sostuvo. Si tales palabras –aunadas a la advertencia de que no permitirían 
un fraude a la Constitución y que lucharán con todos los medios pacíficos 
legales y sociales para oponernos a la militarización de México- irritaron a los 
de Morena y aliados, peor sucedió cuando Álvarez Icaza subió a la tribuna 
con una cartulina en la que aparecía, a manera de caricatura, la figura 
enorme del general secretario Luis Cresencio Sandoval detrás de la imagen 
pequeñita de López Obrador. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 
 

Procuraduría Agraria 
 
 

CONFLICTO POR LA VENTA DE TIERRAS DE USO COMÚN  
https://www.lajornadadeoriente.com.mx/puebla/conflicto-por-la-venta-de-tierras-de-uso-
comun/ 
Puebla. – Un conflicto que viene de tiempo atrás, asociado a la venta 
irregular de tierras de uso común, alrededor de 400 hectáreas ejidales del 
ejido de San Diego Chalma, junta auxiliar del mismo nombre, del municipio 
de Tehuacán. La denuncia fue realizada por el actual presidente del 
Comisariado Ejidal de esa junta auxiliar de Tehuacán, Roberto Llanos 
Hernández, quien señaló que sus antecesores lucraron con el cargo, ante lo 
cual se presentaron tres denuncias en el Tribunal Agrario y la Procuraduría 
Agraria, contra quien resulte responsable. Lo anterior puede toparse con 
una lenta justicia agraria que, en lugar de resolver el problema, por su 
dilación avive el conflicto entre quienes se beneficiaron con la venta y los 
que ahora buscan esclarecer las ventas irregulares. 
En total el área de uso común del ejido de San Diego Chalma es de 471 
hectáreas (has), el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), tiene 
en resguardo el cerro de La Mesa, donde se ubica la zona arqueológica de 
Tehuacán del mismo nombre y donde se abrió un museo de sitio, quedando 
a cargo del INAH unas 126 has de suelos de uso común del ejido. 
 
En Chalma vendieron ilegalmente 400 hectáreas de tierras, 
señaló presidente ejidal  
https://www.lajornadadeoriente.com.mx/puebla/en-chalma-vendieron-ilegalmente-400-
hectareas-tierras-presidente-ejidal/ 
Puebla. - Alrededor de 400 hectáreas ejidales fueron vendidas de manera 
irregular en San Diego Chalma, junta auxiliar de este municipio, reveló el 
presidente del Comisariado Ejidal de esa junta auxiliar de Tehuacán, 
Roberto Llanos Hernández, quien señaló que sus antecesores lucraron con 
el cargo. Ante esto ya hay denuncias interpuestas y se trabaja para resarcir 
el daño. Hace cuatro meses tomaron posesión los nuevos integrantes de la 
mesa directiva del Comisariado Ejidal y a los pocos días se acercaron 
algunos ejidatarios para hacerles saber sobre los ilícitos cometidos por 
algunos de sus antecesores; así fue como se dieron cuenta de que una 
amplia extensión de tierras, ubicadas en zona cerril se comercializaron 
como parcelas, lo cual el presidente ejidal calificó como un abuso. 
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Indicó que esas son acciones que se cometieron en diferentes 
administraciones de modo que algunos casos datan de hace 30 años y parte 
de las tierras vendidas son poco visibles para los ejidatarios porque se 
encuentran en el cerro.  
Por el momento ya hay interpuestas tres denuncias en el Tribunal y la 
Procuraduría Agraria, en la cuales no se hace un señalamiento directo, sino 
que son en contra de quien resulte responsable, mencionó. 
 
Secretaría de Bienestar de San Luis Potosí, participa en la 
entrega de Títulos Agrarios  
https://kripton.mx/estado/secretaria-de-bienestar-de-san-luis-potosi-participa-en-la-
entrega-de-titulos-agrarios/ 
San Luis Potosí. - Fueron adjudicados títulos de sucesión agrarios a 
ejidatarios, comuneros y posesionarios dentro de la Jornada Nacional de 
entrega de documentos Agrarios y dispositivos de lista de Sucesión, la 
entrega estuvo a cargo del Lic. Ismael Carrillo Ávila, titular del Registro 
Agrario en el Estado de San Luis Potosí. Carrillo Ávila, señaló que este es un 
esfuerzo del Gobierno de México, gracias al Presidente Lic. Andrés Manuel 
López Obrador, y sus esfuerzos por llevar a cabo esta entrega de certificados 
que representa el futuro y patrimonio de sus familias. 
El Lic. Eliot Gilberto Martínez Romero, responsable de la unidad de Asuntos 
Jurídicos y de Transparencia de la Secretaría del Bienestar, con la 
representación del Lic. Gabino Morales Mendoza, Delegado Estatal de 
Programas para el Desarrollo en San Luis Potosí, quien señaló, la 
importancia de brindar certeza Jurídica a los sujetos de derecho agrario, 
actividad que se está llevando a cabo en todo el país en las localidades más 
afectadas del territorio nacional. 
Los documentos entregados a los convocados fueron; certificados de uso 
común, parcelarios y títulos de propiedad, así como se ofreció asesoría 
jurídica por parte de la Procuraduría Agraria. 
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Antorcha Campesina exige a la Fiscalía de Oaxaca investigar 
ataque a campesinos de Yosoñama  
https://oaxaca.eluniversal.com.mx/estatal/antorcha-campesina-exige-la-fiscalia-de-oaxaca-
investigar-ataque-campesinos-de-yosonama 
Oaxaca. - El dirigente estatal de Antorcha Campesino, Dimas Romero 
González, denunció que la Fiscalía General del Estado de Oaxaca (FGEO), no 
ha iniciado una carpeta de investigación sobre el ataque armado ocurrido 
el 25 de julio de 2022 contra campesinos de Santo Domingo Yosoñama, en 
el que uno de ellos murió y cinco resultaron con heridas de bala. 
A consecuencia de eso, informó que iniciarán una serie de protestas en las 
instalaciones de la fiscalía oaxaqueña y en la Secretaría General de Gobierno 
(Segego), y que en caso de ser necesario se instalarán en plantón. 
“Los campesinos de Yosoñama van a trabajar sus tierras y como estas están 
en la zona limítrofe del litigio, están a merced de los francotiradores. No se 
les puede decir que dejen de cultivar sus tierras, porque no van a tener para 
comer. La omisión es un crimen, es una conducta criminal de las 
autoridades”, dijo. “Nosotros hemos tenido muchas mesas, entre los dos 
núcleos agrarios, de que las fuerzas de seguridad hicieran recorridos en la 
zona, incluso hubo una propuesta de San Juan Mixtepec, pero levantaron 
de la mesa y hubo falta de interés de la Segego y de la Procuraduría Agraria 
para hacer un esfuerzo y que continuara la mesa”, dijo. 
 
Ejidatarios se manifiestan en Procuraduría Agraria  
http://www.noticierosgrem.com.mx/ejidatarios-se-manifiestan-en-procuraduria-agraria/ 
Coahuila. - Ejidatarios se manifestaron a las afueras de la Procuraduría 
Agraria de Torreón por el pago a muy bajo precio de sus terrenos, que se 
destinaron a la construcción del Cefereso de Gómez Palacio. 
Explicaron que cuando vendieron les dijeron que en el lugar se construiría 
un aeropuerto. Dijeron que presentaron una demanda en el año 2011. Han 
acudido a audiencias, pero las personas que compraron no se han 
presentado. 
 
 
 
 
 
 
 

https://oaxaca.eluniversal.com.mx/estatal/antorcha-campesina-exige-la-fiscalia-de-oaxaca-investigar-ataque-campesinos-de-yosonama
https://oaxaca.eluniversal.com.mx/estatal/antorcha-campesina-exige-la-fiscalia-de-oaxaca-investigar-ataque-campesinos-de-yosonama
http://www.noticierosgrem.com.mx/ejidatarios-se-manifiestan-en-procuraduria-agraria/


 

 

 

 
Tráfico y marchas para este miércoles 10 de agosto en la CDMX  
https://www.la-prensa.com.mx/metropoli/trafico-y-marchas-para-este-miercoles-10-de-
agosto-en-la-cdmx-8717816.html 
Ciudad de México. - Toma tus precauciones, estas son las marchas y 
movilizaciones previstas para este miércoles 10 de agosto. Para hoy se 
pronostica un día parcialmente nublado y con probabilidad de lluvias en las 
16 alcaldías de la Ciudad de México. 
PROCURADURÍA AGRARIA, REPRESENTACIÓN CIUDAD DE MÉXICO 

• HORA: 16:00 hrs. 
• LUGAR: Salón “Santa Martha” 
• UBICACIÓN: Avenida México Norte # 68, colonia Villa Milpa Alta, 

alcaldía Milpa Alta. 
• MOTIVO: Reunión de trabajo con pobladores, para tratar con respecto 

a diversos temas que afectan a la demarcación. 
 
Censo Agropecuario 2022, inicia en septiembre: Inegi 
https://reporte32mx.com/censo-agropecuario-2022-inicia-en-septiembre-inegi-por-alicia-
valverde/ 
Ciudad de México. - Del 19 de septiembre al 30 de noviembre de este año se 
llevará a cabo el Censo Agropecuario 2022, cuyos resultados oportunos 
serán dados a conocer en mayo de 2023 y en noviembre del mismo año se 
tendrán los resultados definitivos, de manera previa se hizo una consulta 
entre octubre y noviembre de 2021 y una prueba piloto de marzo a abril de 
este año. Para la realización del mismo, la Procuraduría Agraria y el 
Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) firmaron un acuerdo 
para llevar a cabo el Censo Agropecuario 2022, donde la Procuraduría 
apoyará en la distribución y colocación de carteles informativos.   
De igual manera, funcionarios de la Procuraduría Agraria fungirán como 
enlaces entre el personal del Instituto y las y los presidentes de los 
comisariados ejidales y comunales. También dará el acompañamiento a los 
entrevistadores durante la captación de datos. 
(Información disponible en 3 portales distintos) 
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Sector Agrario 
 
 

Gobierno de México concreta más de 2 millones 600 mil 
acciones para vivienda adecuada: Sedatu  
https://www.gob.mx/sedatu/prensa/gobierno-de-mexico-concreta-mas-de-2-millones-600-
mil-acciones-para-vivienda-adecuada-sedatu 
Ciudad de México. - La Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano 
(Sedatu) reportó que esta administración ha entregado más de 2 millones 
600 mil apoyos directos a los sectores más vulnerables para adquirir, 
ampliar, mejorar o construir vivienda nueva. El titular de la Sedatu, Román 
Meyer Falcón informó que a través de la coordinación institucional se ha 
logrado atender y disminuir el rezago habitacional en los 32 estados de la 
República y garantizar a más familias el acceso a una vivienda adecuada. 
“Este gobierno ha dejado de ver a la vivienda como un tema mercantil y se 
prioriza como un derecho humano. Se ha cumplido con más de 90% de las 
acciones establecidas en la actual Política Nacional de Vivienda”, subrayó 
Meyer Falcón al encabezar la conferencia de prensa del Informe de Avances 
de la Política Nacional de Vivienda. 
 
Informa Semarnat sobre aprovechamiento forestal autorizado 
en la Reserva de la Biósfera Sierra Gorda, San Luis de la Paz, 
Guanajuato  
https://www.gob.mx/semarnat/prensa/informa-semarnat-sobre-aprovechamiento-forestal-
autorizado-en-la-reserva-de-la-biosfera-sierra-gorda-san-luis-de-la-paz-guanajuato 
Ciudad de México. - Ante el interés ciudadano y de autoridades municipales 
por la posible tala de arbolado en la Reserva de la Biósfera Sierra Gorda de 
Guanajuato, la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales 
(Semarnat) aclara que se trata de un aprovechamiento forestal autorizado 
en la zona de amortiguamiento de esa Área Natural Protegida, que de 
acuerdo con la normatividad permite el usufructo de forma sustentable.  
Estos aprovechamientos se realizan con métodos que permiten utilizar los 
bosques de manera continua sin afectar el ecosistema, a diferencia de la tala 
ilegal, que derriba la vegetación sin método alguno, no realiza medidas de 
mitigación como reforestar, no realiza brechas corta fuego, no identifica ni 
combate las plagas y enfermedades, no respeta las especies con estatus de  
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protección, extrae la madera, leña o carbón del predio sin usar 
documentación para amparar su legal transporte y aumenta el mercado 
negro de las materias primas forestales. 
 
Los pueblos indígenas construyen una nueva historia con el 
ejercicio de sus derechos inalienables  
https://www.gob.mx/inpi/prensa/los-pueblos-indigenas-construyen-una-nueva-historia-
con-el-ejercicio-de-sus-derechos-inalienables-310918 
Ciudad de México. - Los pueblos indígenas y afromexicano escriben su 
propia historia con el ejercicio pleno de sus derechos inalienables y por 
consagrar estos mismos en la Constitución, de igual forma por terminar con 
las actitudes de exclusión, discriminación y racismo que han vivido 
históricamente y por preservar su cultura ancestral, así como su invaluable 
riqueza lingüística. En el marco del Día Internacional de los Pueblos 
Indígenas, el director general del Instituto Nacional de los Pueblos 
Indígenas (INPI), Adelfo Regino Montes y la presidenta del Consejo Nacional 
para Prevenir la Discriminación (CONAPRED), Claudia Morales Reza 
firmaron un convenio de colaboración; del mismo modo, fue firmado un 
convenio marco entre el INPI y el Instituto Nacional de Lenguas Indígenas 
(INALI), cuyo director general es Juan Gregorio Regino. 
 
Exigen a Sedatu apresurar licitación de obra para reconstruir 
drenaje de Juchitán, Oaxaca  
https://www.eluniversal.com.mx/estados/exigen-sedatu-apresurar-licitacion-de-obra-para-
reconstruir-drenaje-de-juchitan-oaxaca 
Oaxaca. - El gobierno municipal de Juchitán exigió a las autoridades 
federales de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), 
que apresure la licitación de la obra denominada “reconstrucción del 
drenaje”, para la que están destinados 51 millones de pesos de las arcas 
federales. El presidente municipal de Juchitán, Emilio Montero Pérez, 
expresó su preocupación por que la licitación debió realizarse hace dos 
meses, de acuerdo con la información que le proporcionó el subsecretario 
de la Sedatu, Daniel Fajardo Ortiz, quien le aseguró que los 51 millones de 
pesos ya están en las cuentas de la dependencia que ejecutará la obra. 
“Nuestra preocupación radica en que, si una licitación tarda unos 40 días, 
estamos hablando que la obra podría comenzar a principios de octubre y se  
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observa difícil que se concluya en diciembre y lo más grave es que si no 
inicia en este año, la obra estaría iniciando entre febrero y marzo del año 
entrante”, explicó Montero Pérez. 
 
Semarnat reserva permiso del tramo 4 del Tren Maya; INAI 
ordena entregarlo  
https://www.milenio.com/politica/inai-ordena-semarnat-entregar-permiso-tramo-4-tren-
maya 
Ciudad de México. - La Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales 
(Semarnat) clasificó como información reservada el permiso provisional que 
emitió para la construcción del tramo 4 del Tren Maya por supuestamente 
carecer de análisis técnicos necesarios, pero el Instituto Nacional de 
Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales 
(INAI) ordenó entregar esa documentación.  
El caso fue presentado ante el pleno del INAI por la comisionada presidenta 
del organismo, Blanca Lilia Ibarra, quien consideró relevante el asunto por 
tratarse de un megaproyecto del gobierno federal y de un tema relacionado 
con el derecho a la información sobre el medio ambiente.  
El tramo 4 del Tren Maya consiste en la reingeniería de la autopista 180D con 
la vía férrea que va desde Izamal, Yucatán, hasta Cancún, Quintana Roo. 
 
Tras 4 años de lucha, logran anulación de decreto de EPN que 
dejó desprotegidas cuencas de Oaxaca y Guerrero  
https://www.eluniversal.com.mx/estados/tras-4-anos-de-lucha-logran-anulacion-de-
decreto-de-epn-que-dejo-desprotegidas-cuencas-de-oaxaca-y-guerrero 
Oaxaca. - El Consejo de Pueblos Unidos por la Defensa del Río Verde 
(Copudever) dio a conocer que luego de cuatro años de lucha se consiguió 
que la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) 
emitiera un decreto que deja sin efectos uno anterior, de 2018, en el que se 
levantó la veda sobre cuencas y ríos de la Región Hidrológica número 20.  
De esta manera, quedan nuevamente protegidos los cuerpos acuíferos que 
desde 2018 quedaron abiertos “al servicio de particulares o empresas que 
quisieran hacer uso y explotación de las aguas sin el consentimiento de los 
pueblos y comunidades originarias que habitan en esos territorios”, señaló 
la organización en un comunicado.  
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“Es una sentencia histórica dado que establece que los derechos indígenas 
son derechos reconocidos nacional e internacionalmente y deja precedente 
para que las autoridades estatales y federales respeten el derecho de los 
pueblos indígenas ante temas de derechos territoriales, del derecho al agua 
y los bienes naturales”, dijo. 
 
Semarnat y GIZ lanzan plataforma estatal sobre acción 
climática  
https://www.alcaldesdemexico.com/notas-principales/semarnat-y-giz-lanzan-plataforma-
estatal-sobre-accion-climatica/ 
Ciudad de México. - Cada día, los gobiernos subnacionales tienen mayor 
conciencia sobre la importancia de actuar en materia de cambio climático, 
por lo cual, la medición y el seguimiento de las acciones y programas que se 
llevan a cabo, es relevante para atender la situación que afecta a las distintas 
regiones del país, destacó Agustín Ávila Romero, director general de 
Políticas para el Cambio Climático de la Semarnat. La Secretaría del Medio 
Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) y la Cooperación Alemana al 
Desarrollo Sustentable en México (GIZ) trabajan en la plataforma, “Sistema 
de Seguimiento de Acciones Climáticas a Nivel Subnacional”, la cual tiene 
como objetivo monitorear y registrar las acciones que realizan los gobiernos 
de las entidades federativas en materia climática. La presentación oficial de 
la plataforma será el próximo 17 de agosto de 2022. 
 
Con evento sobre miel, Sader busca concientizar sobre la 
importancia de las abejas  
https://www.milenio.com/politica/sader-busca-concientizar-sobre-la-importancia-de-las-
abejas 
Ciudad de México. – Este 10 de agosto la Secretaría de Agricultura y 
Desarrollo Rural y la Coordinación de Memoria Histórica y Cultural de 
México llevaron a cabo en la explanada del edificio de la Secretaría de 
Agricultura el evento “Nuestra Riqueza: La Miel”, cuyos objetivos son 
fomentar el consumo de productos mexicanos y concientizar sobre el papel 
que juegan las abejas como polinizadoras, destacando la importancia de los 
agricultores mexicanos. El evento contó con la participación del secretario 
de Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Villalobos; el embajador de México 
en Rusia, Eduardo Villegas; el coordinador general de Ganadería, Arturo 
Macosay; la directora general de Políticas, Prospección y Cambio Climático,  
 

https://www.alcaldesdemexico.com/notas-principales/semarnat-y-giz-lanzan-plataforma-estatal-sobre-accion-climatica/
https://www.alcaldesdemexico.com/notas-principales/semarnat-y-giz-lanzan-plataforma-estatal-sobre-accion-climatica/
https://www.milenio.com/politica/sader-busca-concientizar-sobre-la-importancia-de-las-abejas
https://www.milenio.com/politica/sader-busca-concientizar-sobre-la-importancia-de-las-abejas


 

 

 

 
Sol Ortiz García; en representación de los productores, el representante no 
gubernamental del Comité Nacional Sistema Producto Apícola, Rubén 
Arceo Pérez, y la directora general de la Lotería Nacional para la Asistencia 
Pública, Margarita González Saravia, quién develó el billete conmemorativo 
al Día Nacional de la Miel que se celebra el día 17 de agosto con el fin de 
destacar la importancia histórica y sociocultural de este producto. 
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